

Eco de la Milicia Nacional.

DIARIO DEL MEDIODIA.

Se suscribe en Madrid, Carrera de San Jerónimo, núm. 24; donde se despachaba el *Mensajero*; á 8 rs. dando el tomo de decretos que daba este periódico; y en las provincias, en Granada; librería de *Linares*, y en las administraciones de Correos y principales librerías del reino; á 12 rs. franco de porte. Todo lo relativo á la redacción y á la administración se dirigirá franco de porte á la Direccion, calle del Amor de Dios, núm. 15; cuarto princ. pall. Se insertarán gratis á los señores suscritores anuncios que no pasen de seis líneas; las demas, asi como los comunicados, á precios convencionales.

Madrid 7 de agosto.

ATAQUES A LA IMPRENTA.

Somos los mas acérrimos partidarios de la libertad de imprenta y de la tolerancia de opiniones, y sentimos mucho, muchísimo, el menor ataque, la menor oposicion directa ó indirecta que se hace á dichas libertades, consignadas la una en el artículo 2.^o de la constitucion y la otra en el eterno código moral de la razon y de la justicia: castigariámos por lo mismo con mano pesada, si poder tuviésemos, los excesos que sobre el particular y con motivo del feliz cambio político y mas ocurrencias de Barcelona, se han perpetrado por algunos locos en dicha ciudad, Sevilla y Madrid. Si el pasatiempo y diversion de esos botarates se hubiera reducido á quemar los periódicos que se imprimian en tales oficinas (pagándolos primero), manifestando asi la reprobacion que les merecian sus doctrinas, no pasaria el hecho de un deshago inocente, ó cuando mas de una descortés intolerancia, si las doctrinas no eran sediciosas, subversivas ó de otro modo punibles: á la manera que pudieran haber quemado la pieza de paño que comprasen á un comerciante, no gustándoles la hilaza; pero ha sido inmoral propasarse en lo mas mínimo al destrozo de algunos útiles de la imprenta, y aplaudimos el celo con que han vituperado el hecho los periódicos de todos los colores, á cuyos votos no solamente únimos los nuestros, sino que declaramos solemnemente que si poder y autoridad tuviéramos,

formariámos dos causas á los perpetradores: una por el ataque directo á la propiedad del impresor, y otra por el indirecto á la facultad de imprimir sus ideas, porque no hay duda que lo es privarle de los instrumentos ó medios de realizarlo. Creemos, no obstante, que ya sea procediendo de oficio, ya por denuncia y queja de la parte agraviada, obrará en el caso la competente autoridad con el celo por la justicia que acreditado tiene la magistratura española.

Debemos declarar, sin embargo, que si nosotros tuviésemos el poder en nuestra mano, quizá no se hubieran perpetrado excesos de tal naturaleza: porque el terrible escarmiento legal que habríamos antes de ahora espuesto al público, mostrándola colgado de un alto patíbulo á los ministros infractores de primera clase, que rasgando con petulante descaño la CONSTITUCION, fueron los primeros á sofocar directamente la veneranda libertad de imprenta, perpetrando el horroroso crimen de suprimir periódicos de propia y absoluta autoridad, sin contar con el único tribunal legal y ESCLUSIVO del jurado; á buen seguro que con tan imponente demostracion se hubiera contenido la granuja de infractores de última clase que solo alentados por la escandalosa impunidad de aquellos, pudieron atreverse á secundarlos con la ridícula parodia. Juzgamos por tanto, que aunque no son disculpables y sí muy dignos del castigo que la ley señale; deben precederlos á sufrir el suyo respectivo los que, mil veces mas delincuentes, los pre-

cedieron en el crimen: sin que puedan disculparse con la extrema necesidad de la supresion, que no acreditaron y despues desmintió el jurado; ni con la aprobacion de unos diputados que aunque suponerse, quieran legítimos, con todos los vicios, fraudes y violencias que presidieron su eleccion; carecian absolutamente de mision y facultades para alterar la ley fundamental.

Esto es lo que reclama la recta justicia y lo que hacerse debe, si se quiere enfrenar la licencia; corregir el vicio, contener el mal ejemplo; evitar el escándalo y tapar la boca á la justa censura; pero aplaudir como virtud en el ministro lo que se increpa como vicio en el hombre del pueblo, es una torpe política y descubierta hipocresía que basta para desmoralizar á este si es débil, ó para escitarle á la insurreccion y á la venganza si es fuerte.

Un periódico de la mañana, que siempre se ha distinguido por la acritud de los cargos infundados que continuamente ha hecho al duque de la Victoria, vuelve hoy á esta deliciosa tarea no ya con la severidad y firmeza que dan al discurso el convencimiento de la razon y la creencia de que sus doctrinas han de ser bien admitidas; sino como el que se retira y va cediendo poco á poco, convencido ya de la lijereza de sus asertos y de lo malamente que sus diatribas y censuras han de ser recibidas.

Asi, hace distincion entre la conducta de este general como superior de los ejerci-

FOLLETIN.

EL CAMPANEO POLITICO.

LAS HUIDAS.

Tocando estaba mi eclesiástica humanidad á misa, por supuesto, y por cierto que sonaba poco la campana (que á poco dinero poco golpeo); tocando estaba, sepió, cuando un olorito de gente podrida hirió mis narices colosales. ¿Qué será esto? me dije, asomándome por la tronera, Miré la atmósfera y estaba en una calma semejante á una corte con gobierno en infusion: dije mis escrúpulos ojos á la superficie terrestre, y no pudiendo divisar ninguna cosa especial sino otro confuso olorillo á jaráná, me calé las antiparras. Nunca lo hicieron. Qué pedazos de á vara aparecieron á mis ojos con suplemento.

Vi una coleccion de perritos chillones, que haciendo piruetas ensayaban una danza para divertir á su amo; que todavia no les ha admitido á su servicio. Vi otra coleccion de gatos echando fuego por los ojos

y blasfemias por cientos. Los perros me parecían progresistas mandados recoger, y los gatos moderados á quien han quitado la modriz. Yo vi con orgullo cuello caminar á un chokolatero convertido en marqués y á un conde pidiendo chocolate prestado (despavila esto lector). Aquel por asentista elevado á la gerarquía de almas azules, y éste por no haber clausura condenado á penitencias. Vi como ven todos que todo pícaro medra, y que la bulla y el fandango son bienes raíces en el pais de los Pelayos. Pero entre todas las cosas que á mis antiparras se apropiaron fue lo que á no jarrarlo con toda la fe de un campanero; no lo creyera ni el mismo Santillan, que siendo un ex-ministro pagado con alfileres, está dispuesto á creerse ministro universal (¡ojala lo fuera!)

Figurémonos al ingenioso hidalgo conducido cual loco en una jaula y escoltado por su escudero socaron. Un carretero conducia la jaula, es decir, la dirigia, y curiosos hasta los troncos admiraban al héroe desfacedor de fechorias, cuya fama habia resonado hasta en las chozas de Betanzos y no era gallego. Representémosnos esta aventura, y tan igualita se presentó á mi vista dias hace cierta caravana,

que allende los montes carpateros se aproximaba á una venta. Fijé mi atencion creyendo ver en persona al coloso de Cervantes: y ya con gentil saludo me disponia á dirigirme mi arenga conduciéndole con gorrío en mano. Saludete el aura con balsámicos... cuando... ¡pásmate lector! ¿Quién dirás que era aquella comitiva? ¿Lo creerás? Pues sabete que en presencia y potencia eran el tribuno Alcalá Galiano, descendiendo de una galera, y el pequeño Calomarde (a) la Zorrilla; cabalgando en una muía rucia de tres cuartas. ¿Qué aberracion ministerial! ¿qué anacronismo político! Un ministro montado en un rucio y un buen patricio condenado á galera. ¡Juicios del Señor!

Asi descenden los hombres integros, no en plumas como el ministro de los cubiertos y su colega el Borreguito, quienes segun malas lenguas han volado en posta uno á Barcelona, otro á Francia. Este á dirigir comuniqueados á los periódicos de su Cataluña y el otro á hacer alguna jugadita como la de las resmas de papel... Punto suspensivo.

Tris-tan el campanero.

tos reunidos (la cual aprueba ya que no puede otra cosa) y la que ha representado como hombre político en los últimos acontecimientos de Barcelona.

La debilidad de los cargos que bajo este aspecto le dirige es tal que presentariamos á nuestros lectores, á ser mayor nuestro periódico, todas las palabras del *Correo*, para que viesen á qué han quedado reducidas sus graves acusaciones contra el duque de la Victoria, despues que se han puesto de manifiesto los hechos y un grito unánime de aprobacion y alegría de parte de la nacion ha venido á juzgarlos.

Un hombre, por solo ser militar, no está separado de los negocios públicos; el juicio de los que se hallen á la altura del duque de la Victoria debe tener mucho peso en ellos por los medios que tiene de ver las cosas cuáles son en sí, y por los antecedentes que debe tener el que hace tanto tiempo está al frente de los ejércitos, de los hombres y partidos que han gobernado y afligido á España. Si como militar jamas negó su brazo á su patria; cuando vió una conspiracion contra ella, cuando creyó en contradiccion la política del gobierno con la Constitucion, en nombre de la que habia peleado y vencido, y acerca el dia de muchos males para la nacion; debió retirarse, arrojar de sí la responsabilidad, dando una muestra de lo que le distaba su opinion del sistema que se seguia, y asi lo hizo.

Mas quién creyera que á un hombre que obraba con esta generosidad y buena fe se habia de acusar porque en la noche que mil admiradores suyos debajo de su palacio le rogaban y pedian salvase la Constitucion y la nacion amenazadas, no se puso á la cabeza de las tropas cuyo mando habia dimitido, y dando muerte á los que se habian levantado por un sentimiento tan conforme á los suyos, hubiese asegurado mas el mando de los hombres que eran sus enemigos declarados y del pueblo. No sabemos á quién se pudiera ocurrir semejante cargo si no lo viésemos en un periódico de la mañana.

Sin embargo, no puede menos de alegrarnos que aun en estos tiros tan mañosos como faltos de fuerza, se vea en que quedaron las filipicas, y las acusaciones de quien hace poco si se le hubiera dado crédito, era menester hacer una cruzada para salvar la nacion de tiranos. A otros tememos nosotros, que bajamente y á cubierto del manto que desdoran, procuran hacernos volver á los tiempos del despotismo, y hacer *auto de fé* de la Constitucion que nos rige.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

ALEMANIA.

Escriben de Viena que la suscripcion abierta en aquella ciudad á favor de los carlistas españoles no habia tenido ningun resultado. —Los periódicos alemanes empiezan á tra-

tar de lo ocurrido en Londres acerca de la cuestion turco-egipcia. El corresponsal de Viena de la *Gaceta de Ausburgo* le dice que á solicitud del Austria lord Palmerston ha inclinado al gabinete inglés á tomar una resolucion acerca de este asunto, y que la primera prueba positiva que piensa dar la Inglaterra contra Mehemet-Ali, es enviar una escuadra á las costas de la Siria, á la cual se unirán algunos buques austriacos.

La *Gaceta de Carlsruhe* publica tambien una carta fecha del 19, concebida en estos términos:

Los rumores de guerra ahogan enteramente los rumores pacíficos tocante á la cuestion de Oriente. No se cree en verdad que llegue á verificarse un rompimiento entre la Inglaterra y la Francia por efecto de las intrigas diplomáticas que puedan haber tenido lugar en Constantinopla. Tampoco puede darse crédito á lo que se dice de que la Inglaterra quisiera á toda costa reducir á Mehemet-Ali á que vuelva á su antigua representacion de bajá de Egipto. Pero lo mas alarmante, y lo que no puede dejar de llamar la atencion, son los aprestos militares que de un año á esta parte está haciendo la Rusia en sus vastos Estados. No es fácil esplicar la relacion que existe entre estos armamentos y el viaje que en breve va á emprender el emperador á las provincias del Norte acompañado del príncipe Paskevitch.

Las noticias que hemos recibido de Trieste son muy poco á propósito para calmar los ánimos. La insurreccion de la Siria hace cada dia mayores progresos.

El príncipe Metternich salió el 20 para la Bohemia.

ITALIA.

Cartas de Roma anuncian que el marqués de Labradio ministro y agente de don Miguel en aquella ciudad, habia partido á establecerse al Brasil.

—Una carta de Constantinopla del 7 dice que Kosrew Pachá ha desaparecido y no se ha podido saber todavía el lugar de su retiro.

INGLATERRA.

LONDRES 27 de julio.

Fondos públicos. Cité á las cuatro de la tarde. Consolidados á cuenta, 91.

Fondos españoles, 26.

Idem portugueses, 34 5/8.

—Madama Mason ha sido encargada de asistir á la reina durante su alumbramiento. Se le ha asignado la renta de 300 libras esterlinas mensuales, y ademas una libra esterlina (25 francos) por dia en el primer mes despues del alumbramiento. Tendrá ademas dos camareras á sus órdenes. Este favor lo debe á la recomendacion de la duquesa de Bedford.

Escriben de Omek (Siberia.) Un suceso trágico ha tenido lugar en nuestra villa: Una muger de rara beldad, edad de 20 años y perteneciente á una familia distinguida de S. Petersburgo, fue condenada á tres años de minas por haber asesinado á su marido en un acceso de celos. Su juventud, la dulzura de sus miradas, la familia á que pertenecia, hicieron fuese trasladada de las minas al hospital de Omek. Durante tres años se supo conciliar la afeccion del director del hospital y de sus subordinados. El gobernador pidió su perdon, y lo obtuvo, y lo puso en su conocimiento. Esta novedad que parecia deber llenarla de alegría cubrió su ca-

ra de palidez. Ella marchó á su cuarto donde estuvo muchas horas; como se prolongase su ausencia se la buscó y echó abajo la puerta de donde estaba. Un espectáculo horroroso se presenta á la vista de los espectadores: la pobre muger estaba tendida en el suelo revolcándose en su sangre. Se habia dado muerte con un grueso punzon. Sobre una mesa habia un pequeño billete que decia: «muerte por muerte». La justicia humana me perdona, la divina no me perdonará jamás. Dios me llama cerca del que yo amé; del que yo amé y asesiné. Perdonad y rogad por mí.

—Acaban de descubrirse en Bourg, en la casa donde nació Gerónimo Lalonde, una porcion de manuscritos y cartas geográficas de este célebre astrónomo, como tambien varios libros con notas puestas de su puño.

—Se dice que por el ministerio de marina se ha pasado orden á los pueblos de la costa de Francia para que todos los marineros disponibles sean dirigidos á las capitales de sus respectivos departamentos maritimos.

Se dice que por el ministerio de la Guerra, en Francia, se ha dado orden para organizar 300 batallones.

Se dice que la estacion naval francesa surta en Pasages va á ser reforzada con un vapor y un bergantin de guerra.

—No se puede negar la fatal influencia que en el valor de los fondos españoles en Paris ha egerdido el modo falso y exagerado con que han presentado los periódicos de aquella capital los acontecimientos de Barcelona.

Solo asi puede esplicarse que el 30 estuviese en aquella bolsa la deuda activa á un 25.

En Londres queda tambien de resultados de los mismos rumores el 28 á 26 1/8.

—Ayer queda la deuda activa en esta corte á 27 1/16.

Sin embargo el estado actual tan incierto en materias de gobierno detiene á los especuladores y asi se nota poca animacion.

—Escriben de Paris que está para salir á la luz pública en aquella capital una obra (en dos tomos) de D. Manuel Marjiani, antiguo consul general, sobre la historia política de la España moderna, con algunas importantes consideraciones sobre el estado de nuestra hacienda pública.

—Se lee en el *Journal de l'Ain* del 27 de julio:

Los oficiales generales y superiores españoles refugiados en Bourg parecen muy ocupados con los sucesos de Barcelona, y hacen les traduzcan los periódicos franceses para tener algun conocimiento de ellos.

El depósito de oficiales generales españoles refugiados en Bourg cuenta ya cerca de 200 y 40 ó 50 criados. Entre ellos estan los mas distinguidos del ejército de Cabrera.

El sábado llegaron á Bourg los generales Forcadell, antiguo comandante de la division de Valencia; Vicente Rojeros, conocido con el nombre de Palillos, comandante general de la Mancha, y el brigadier Vicente Franco y otros coroneles.

La mayor parte de los refugiados españoles buscan los barrios mas apartados de nuestra villa: ellos viven siempre que es posible reunidos 5 ó 6. Los domesticos hacen la compra y guisan, procuran vivir con la mayor economia. Ayer asistieron todos los oficiales á la iglesia parroquial.

Los oficiales españoles en general agradecen y consideran lo que la Francia hace por ellos. Algunos aguardan traer de España algo de sus fortunas. Su conducta es muy reservada, pero llena de política.

—El general Cleonard ha llegado á Marsella.

—Se lee en la Emancipacion de Tolosa con fecha del 23 de julio.

M. Lagoudie agregado al coronel Senillies, comisario francés cerca del general Espartero, ha pasado ayer por Tolosa. Está oficial lleva á Paris despachos del ministerio.

—A última hora recibimos por extraordinario noticias de París del 1.º y de Londres del 30 de julio. Habíanse publicado en París reales decretos llamando á las armas todos los quintos disponibles que serán unos ciento y tantos mil, aumentando los armamentos navales, y nombrando comandante general de las escuadras del Mediterráneo, al almirante baron Duperre. El entusiasmo de todas las clases era muy grande y confundia en comun espíritu todas las opiniones constitucionales. En Londres se habia manifestado la opinion, tanto en el parlamento como en numerosas reuniones de ciudadanos, sumamente hostil al ministerio; y principalmente á lord Palmerston. Una peticion que ya reunia cerca de 40,000 firmas llevaba la irritacion de su lenguaje hasta el punto de suponer traicion en la conducta del ministro de negocios extranjeros. No se dudaba de la próxima caida de este, y designábase como su sucesor á lord Clarendon. Suponíase tambien muy probable la retirada de los demas ministros y la formacion de un gabinete tory moderado, presidido por Sir Roberto Peel. (C. N.)

NOTICIAS NACIONALES.

BARCELONA 29 de julio.

Hace algunos dias corrian rumores de que el duque de la Victoria habia ido á visitar al nuevo embajador francés; y sobre esta visita se habia dado campo á varias interpretaciones. Pero es el caso que el duque no podia en manera alguna visitar al embajador antes que este hubiese presentado sus credenciales. Por lo demas, el señor duque de la Victoria, con la digna galantería que le caracteriza, quiso escoger el dia del aniversario de la revolucion de julio para visitar al representante de la Francia, y rendir en cierto modo homenaje al principio constitucional. Hoy ha tenido lugar esta visita de etiqueta.

El duque ha enviado un ayudante de campo al embajador para que se sirviese indicarle á qué hora recibiría. El embajador ha contestado que el duque podia indicar la hora que mejor le conviniese, y que tendría á gusto particular el esperarle. A la una se ha presentado en la embajada el señor duque, de gran uniforme, y acompañado de dos ayudantes de campo. El embajador iba tambien de uniforme, lo mismo que M. de Mareuil, secretario de la embajada. La visita ha durado una hora. Los dos personajes han quedado al parecer mutuamente satisfechos.

—Por sujetos llegados de San Pedro de Riudevillas y de San Quintin se nos ha manifestado el equivoco comportamiento de algunos moradores de dichos pueblos. Desobediendo las órdenes del señor duque de la Victoria, prefieren espatriarse antes que levantarse para acabar con cuatro miserables latro-facciosos que tienen avasallado aquel distrito. Parece que los tales vecinos temen comprometerse, creyendo posible el retorno de don Carlos; y así es que el uno se espatrió, el otro paga ocultamente una contribucion á los bandidos, etc. No es este, por

cierto, el modo de acabar con esos cuatro ladrones que restan. Intenten los vecinos de San Quintin y San Pedro de Riudevillas á los de Gelida y otros pueblos, que tocan á arrebató en cuanto asoma un faccioso, y verán cuán pronto quedarán libres del bandidismo faccioso.

—Los generales Van-Halen y Pastors pasaron ayer á cumplimentar al embajador francés.

IDEM.

A las once de esta noche pasada prendió fuego en el almacén de pipas de aguardiente y de algodón en rama de la calle de San Miguel del Puerto. Acudió inmediatamente para apagarlo el señor capitán de la Barceloneta don José Oriol Depares con algunos dependientes de la empresa de Ors que adelantaron bastante en la maniobra, habiéndolo verificado despues los marinos de los buques de guerra nacionales y extranjeros que surten en el puerto con sus máquinas. En seguida concurren el concejal del cuartel 1.º don Luis Depares, el M. I. señor alcalde constitucional, jefe de dicho cuartel don Pedro Figuerola y don José Xifré con la bomba de su propiedad, dirigiéndola personalmente con feliz acierto; tambien tomaron parte en la direccion de los trabajos el Excmo. Sr. capitán general con sus ayudantes y otros gefes de graduacion, así como el señor teniente de rey y mayor de plaza y nuestro M. I. señor jefe superior político. Desplegóse gran actividad por todas las autoridades y particulares, distinguiéndose desde el principio los alcaldes de barrio con su infatigable celo, de manera que á la una y media de la madrugada habia cesado ya enteramente el peligro.

Hemos sabido posteriormente que tambien acudieron con laudable prontitud y celo al lugar del incendio, el señor intendente civil, el señor administrador de rentas, el alcaide de la aduana, algunos carabineros y varios voluntarios de zapadores-bomberos.

IDEM 31.

En celebracion del décimo aniversario de la revolucion de julio, los buques de guerra franceses, españoles é ingleses surtos en el puerto, hicieron la triple salva de ordenanza; y por la noche apareció brillantemente iluminado el frontis de la casa habitacion del señor consul francés.

NOTICIAS DE CATALUÑA.

En la alta montaña particularmente por la parte de Tremp y raya de Aragon, se estan tocando ya los buenos resultados de la destruccion é internacion de las huestes carlistas en Francia, restableciéndose la comunicacion entre los pueblos mas distantes, y volviéndose á entablar las relaciones mercantiles por tanto tiempo interrumpidas.

Se van presentando á indulto á las autoridades algunos de los mismos facciosos que se vieron precisados á entrar en Francia, de donde se fugaron por no querer ir á los depósitos á que se les habia destinado. Uno de ellos ha dicho que particularmente de artilleros facciosos apenas quedaban en los depósitos franceses.

—Ha quedado reducida ya á solos 10 ó 12 hombres la faccion del ex-canónigo Tristani, por haberse presentado los restantes á las autoridades de Mauresa, Cardona y otros pueblitos de los alrededores. Atribúyese esta presentacion, á la actividad con que ha sido perseguida dicha gavilla.

—Las tropas han ejecutado una batida por los montes de Fontrubi cerca de Villa-

franca, en la que se consiguió matar unos 20 carlistas, se presentaron á indulto unos 60 y prender al cabecilla Rosset con sus dos hijos y un criado. Este y uno de los hijos del cabecilla fueron fusilados el dia 25 en Villafraanca; añadiéndose que igual suerte han tenido el padre y el otro hijo en el Vendrell, para escarmiento de los que aun permanecen con las armas en la mano, por algunas madrigueras. Fue igualmente aprehendida la muger de Cassi, titulado gobernador de Fontrubi, á quien fusilaron los mismos facciosos, y con ella muchos papeles de la célebre junta del mismo Fontrubi. Con la activa persecucion que estan sufriendo, se han presentado á indulto, Magriñá, vocal de dicha junta y su secretario, junto con dos ó tres curas y otros individuos que pertenecian al bando carlista.

IDEM 1.º de agosto.

Continuamos en esta capital disfrutando de la mayor tranquilidad: las tropas continúan en sus cantones haciendo por compañías sus correrías, para animar el espíritu público que va mejorando por momentos, como para llevar á cabo el último bando del general en jefe duque de la Victoria que tambien ha sido la causa principal para que los pueblos se animen á contribuir con sus noticias lo bastante para el exterminio de los foragidos que van cayendo como moscas en tarro de miel: pueblo y ejército unido hace la felicidad de la nacion.

Por mas que quieran algunos papelucho oscurecer la gloria del duque y denigrarle, tanto mas lo ensalzan, porque en la boca del malvado, nunca se puede oír alabanzas del victuoso, y mientras mas vituperan aquellos á estos mas le elevan.

Ayer llegó á este puerto el príncipe de Sajonia-Coburgo: hoy ha sido visitado por el duque con todo su estado mayor y oficiales de la guarnicion.

IDEM.

SS. MM. salen todas las tardes en carretela abierta recibiendo por todas partes muestras inequívocas de aprecio público.

Consecuente á la seguridad con que se transita ya por la mayor parte de las provincias de España, parece que la compañía de diligencias va á emprender cuauto antes sus periódicos viages. Dícese que la primera que salga de Barcelona será por la carretera de Francia.

Desde el dia 5 inmediato volverán á salir los correos por tierra.

El señor embajador francés recibe todos los dias de las primeras autoridades y personas de distincion, muestras inequívocas de la atencion con que los españoles miran al digno representante de S. M. el rey de los franceses.

GERONA 24 de julio.

A las cuatro de la tarde de hoy ha entrado en esta ciudad el general Carbó con todo el estado mayor del ejército de Cataluña, un batallon de Zamora, uno de América, una compañía de zapadores y 30 ó 40 caballos.

VITORIA 4 de agosto.

Es costumbre en esta ciudad, el que en cada calle se celebren los dias del santo del patron de cada una, y ayer dió principio la de la Pintorería á celebrar el de S. Pedro de Osma. Un artillero quiso bailar con una muchacha y fue interrumpido por un guison de la vecindad, diciéndole que allí no bailaba ninguno que llevase gorra de cuarteí ni oliese á militar; el artillero hombre prudente, trató por buen modo de persua-

dirle que el baile era público, y por lo mismo que no se lo podía impedir, á lo que el guison le repuso era baile que se componia de gente fuerista, y que él no podía alternar; siguió por largo rato la riña entre los dos de palabras, pero habiéndose reunido un gran número de soldados y guisones que á las voces se aproximaron, se encendió un motin entre unos y otros que fue preciso acudirse la guardia del principal á aquietarle, pero mientras esto sucedió hubo sendos sablazos y navajadas resultando una porcion de heridos. Lo que mas irritó á los soldados fue el oír de las ventanas y balcones, *vivan los fueros, que salgan de nuestro país los Jadrones*, con otras espresiones semejantes amenazadoras, que son mas que insultantes y nada de extraño será que si se da margen á que se repitan tengamos una continua quimera con la guarnicion; y si bien hoy se tranquilizó al momento, otro dia puede acarrear consecuencias desagradables, y tanto las autoridades civiles como militares estan en el caso de tomar medidas serias sobre el particular.

TALAVERA DE LA REINA 31 de julio.

Aquí no dejan de conspirar los moderados tratando de comprometer á esta honrada milicia, y el hecho siguiente que creo de mi deber denunciar á la execracion pública descubre el teson con que aun en su agonia trabaja este furibundo partido. Ayer se dispuso por el comandante de las armas que las fuerzas de tropa que habia en algunos cantones se presentasen en esta por distintos puntos como lo verificaron, suponiendo que los exaltados queriamos ó teniamos dispuesta una escena de sangre; se supo con tiempo, se pusieron retenes y patrullas, y se dió parte á la autoridad local; se llamó al comandante de las armas con el fin de averiguar el hecho, pero éste se disculpó diciendo que dos nacionales le habian dado parte de la ocurrencia, sin querer decir quiénes fuesen aquellos: hoy se le ha citado para que diga los sugetos que le dieron la noticia con el fin de que su autor, si existe, no quede sin el castigo á que se ha hecho acreedor.

CALATAYUD 2 de agosto.

Se han recibido aquí con inesplicable gozo las noticias del cambio ministerial. No es de extrañar si se atiende al buen espíritu que reina y á que ha sido derribado un ministerio el mas servil y ominoso de cuantos ha conocido la España constitucional. El pueblo se da la enhorabuena de que deje de influir en la suerte de nuestro país un partido hipócrita que se ha dado el nombre de conservador al propio tiempo que todas sus tendencias se dirigen á derrocar las garantías populares adulando á la corona para subyugarla tambien al carro de su despótica voluntad.

BILBAO de 3 agosto.

Cada dia vemos en esta nuevas caras de eclesiásticos cuya clase va aumentándose de una manera prodigiosa con las remesas que de Roma van llegando, muchos de ellos ordenados sin congrua: y cuando tanto hay que hacer para alimentar convenientemente al numeroso clero que hay, cuando tantos esclaustrados permanecen gravando á la nacion por no poderseles proporcionar conveniente colocacion segun se halla prevenido, se nos ha de inundar de este modo con personas innecesarias cuando no perjudiciales, como de algunos de ellos puede decirse atendidos sus principios y el porte que han ob-

servado para ordenarse. Abuso es este que debe escitar la energia del gobierno.

JUMILLA 17 de julio.

Necesario es levantar nuestra voz para que la nacion vea el abandono en que nos tienen el gobierno y las autoridades subalternas, relativamente á la gavilla del Peliciego que es dueño de todo el país. Ya no basta acudir con súplicas para que se remedien tantos males como experimentamos los verdaderos patriotas, abandonados á nosotros mismos, hemos de tomar aquellas medidas que á las autoridades estan confiadas, El país, ó mas bien la mayor parte de los caseríos que hay en el terreno, están protegiendo descaradamente á esa infame cuadrilla de asesinos, llegando á tal punto el escándalo, que estos dias hemos tenido á los foragidos á media hora de la poblacion, sin que las autoridades hayan recibido parte alguno.

Inútil será haya una partida movilizada de esta benemérita milicia nacional, pues por la estension del terreno y su escabrosidad, jamás podrán conseguir ventaja alguna no dándoles partes ni avisos, como se tiene mandado por diferentes veces.

Aquí no se hacen castigos ejemplares con los delinquentes, antes al contrario; las autoridades superiores miran esto con la mayor indiferencia, ni aun se acuerdan del asesinato Peliciego; y si no ¿cuántas casas de campo hemos visto cerradas y sus habitantes sufriendo la pena que se pudieran hacer acreedores? ¿Por qué no se lleva á efecto el bando del señor capitán general en la parte que comprende los caseríos y sus moradores? No así procede el Peliciego, pues es tal el rigor que por su parte ha adoptado, que lleva apaleados á dos ó tres que presume que han avisado á la autoridad de haberlos visto. ¿Y un facineroso, un foragido, ha de ser mas temido, mas respetado que un gobierno y que las autoridades que tienen sobrados medios para ello? Esto no tiene ya sufrimiento; ó se toman medidas de rigor, ó tenemos que abandonar el país.

FRAGA 2 de agosto.

Tengo la satisfaccion de partiarpár á vd. que tres de los cosacos que asesinaron hace poco tiempo á los cuatro soldados procedentes de esta guarnicion y dos artilleros que fueron aprehendidos en la carretera real con un nacional de esa heroica capital, han sido fusilados en la tarde de ayer en la misma carretera real: otros dos se hallan presos en Lérida.

Asimismo se hallan en las cárceles de esta ciudad dos presuntos asesinos del nacional de Mequinenza don Jaime Vilella.

VALENCIA 4 de agosto.

El domingo 2 del corriente á las once de su noche llegaron á esta ciudad los nuevos ministros D. Carlos Mauricio Onís, Don Antonio Gonzalez, D. Valentin Ferráz y Don José Ferráz, los cuales saldrán luego que puedan verificarlo para Barcelona.

NOTICIAS VARIAS.

—El dia 20 de este mes fue capturado en San Jaime de Frontañá, jurisdiccion de Berga, el cabecilla Lorenzo Bonet (a) dels Bots, prevenido de haber tenido relaciones con la faccion para facilitar la entrada en dicho Berga la noche del 14 de marzo de 1836, en que verdaderamente llegó á apoderarse de la casa molino que formaba parte del pri-

mer recinto de la fortificacion de aquella plaza.

—Escriben de Londres, con fecha del 27, que el general Espartero ha sido condecorado con la órden del Baño.

—El *Eco del Comercio* asegura no ser cierto que el ayuntamiento de esta corte trate de regalar, como habian dicho otros periódicos, un sable al general Espartero. Si se ocupa, dice, en proporcionar los medios de que pueda Madrid manifestar su gratitud al que despues de concluir con la faccion, ha empleado su influencia en destruir otra que se habia apropiado el derecho de tiranizarlos.

—El *Correo Nacional* apenas se atreve á decir que de nuestro periódico tomó la noticia del rumor que circulaba en esta corte de haber hecho dimision varios generales, Refutóla el *Eco del Comercio*, que la vió en las columnas del *Correo*, y al acaso dijo que era noticia de jovellanistas. El *Correo* sabrá si vale algo esta indicacion.

—El estado del camino que de esta corte va á Andalucía, por la Mancha es sumamente malo. Como hayan salido varias veces los latro-facciosos por el Viso, Visillo y Santa Cruz de Mudela á las diligencias, y si no se han llevado los pasajeros, se haya debido á acompañarlas alguna tropa por casualidad, todos en el dia se retraen de ir en ellas, prefiriendo á tener un encuentro con la canalla, las dificultades y trabajos de los convoyes. Sensible es que cuando todos los caminos de España gozan de bastante seguridad, este que no hay otro mas frecuentado ni interesante, se halle así.

MILICIA NACIONAL.

Servicio que cubrirá mañana el octavo batallon.

Prevencion	Granaderos.
Ordenacion	} Cazadores.
Utensilios	
Principal	Primera.
Secretarias	Segunda.
Fábrica de cigarros	} Tercera.
Senado	
Tesoro	} Cuarta.
Historia natural	
Congreso de diputados	} Quinta.
Museo de pinturas	
Cármén descalzo	Sesta.
Piquete al botánico	Granaderos.

ANUNCIOS.

Obras festivas en prosa y verso de D. Francisco de Quevedo Villegas.

Ha salido la segunda entrega adornada con diez grabados, dibujo de los mejores profesores de esta corte. No cede en lo bien impresa, papel y correccion á la primera, que con tanto favor ha sido mirada del público.

El precio de cada entrega es de 4 rs. en Madrid y 5 en las provincias pagados adelantados; no admitiéndose en estas suscripcion por menos de dos entregas.

Todo suscriptor que pertenezca á cualquiera de las sociedades científicas, literarias y artísticas de España, ó esté ya suscrito á cualquier periódico literario de Madrid ó al Gil Blas con grabados, pagará 3 rs. en Madrid por cada entrega y 4 en las provincias. Los que se suscriban despues de la tercera entrega no tendrán este beneficio.

La suscripcion se hace en Madrid en las librerías de *Denné* calle de la Montera, de *Castillo* calle de Carretas frente la bolsa, en el despacho de *Fr. Gerundio* calle del Príncipe y en la librería de *Brun* frente las Covachuelas.

En las provincias, donde se verifica para el *Fr. Gerundio*.

Editor responsable, D. Negrete.

IMPRENTA DEL ECO DE LA M. N.